
国内统一刊号
CN33—0003

中共宁波市委机关报 新闻热线：87000000
www.cnnb.com.cn

总第15162期
今日16版

NINGBO DAILY

2017年2月 日 星期一
农历丁酉年二月初二 初八惊蛰

27 天气：今天多云；东北风3级；15℃—4℃
明天多云；偏东风3级

今日市区空气质量预测：良

甬派新闻客户端 中国宁波网手机版

本报讯 （记者吴向正） 昨日
上午，中国共产党宁波市第十三
次代表大会举行第二次大会。

大会应到代表 577人，因事因
病请假 8 人，实际到会代表 569

人，符合有关规定。
大 会 执 行 主 席 是 ： 唐 一

军、裘东耀、余红艺、王仁洲、
陈仲朝、林静国、李关定、周招
社 、 戎 雪 海 、 王 建 社 、 俞 雷 、

柴 利 能 、 李 谦 、 卞 吉 安 、 褚 银
良。

大 会 由 唐 一 军 同 志 主 持 。
大 会 以 举 手 表 决 方 式 ， 通 过 了

《中国共产党宁波市第十三次代

表大会选举办法》，通过了大会
选 举 总 监 票 人 、 副 总 监 票 人 名
单。

大会主席团成员在主席台就
座。

市第十三次党代会举行第二次大会
唐一军主持 通过大会选举办法和选举总监票人、副总监票人名单

市第十三次党代
会第二次大会上，与
会 代 表 进 行 举 手 表
决。
（记者 王鹏 摄）
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本报讯（记者黄合 通讯员詹
婷 徐晓明） 网上申办，快递送
达，市民只跑一次即可完成《中华
人民共和国往来港澳通行证》申办
及签注，完成机动车驾驶证审验，
或者社会团体年度检查、基金会年
度检查等事项。

去年年底，我省率先开展“最
多跑一次”改革，明确提出只要
办事群众资料齐备，符合法定要
求，相关手续就能一次办结。对
此，市政府迅速作出部署，要求
以推进“最多跑一次”改革作为
提升政府自身改革的再动员令，
进一步增强人民群众的获得感和
幸福感。今天，我市正式晒出市

县 两 级 首 批 4850 项 “ 最 多 跑 一
次”事项清单。

其中，市本级共有 31 个部门
975 项审批事项实现“最多跑一
次”，占在用 1210项行政审批事项
的 80.58%，率先达到省政府提出
的年底完成目标。不仅如此，宁波
版“最多跑一次”清单还同步公布
了每个事项的实现方式，使群众办
事可预期。今日起，宁波市民既可
通过市政府门户网站查询，也可以
通过“宁波公共服务”微信公众号

“微”询。
市编委办相关负责人表示，

“最多跑一次”改革是“四张清单
一张网”改革的再推进再深化，是

“放管服”改革中政府的一场自我
革命，是以人民为中心发展思想的
浙江探索与实践。“要让政府的行
政行为在于法有据、于事简便的原
则下，真正让企业和群众办事办证
最多跑一次。”

如何让“跑一次”从理想变为
现实？宁波拿出的实施方案，是通
过“互联网＋”让信息在网上流
转。市审管办相关负责人表示，除
了即办 （窗口当场办理，立等可
取），窗口申报、快递送达等方式
外，我市晒出的事项清单中近五成
借助网络实现“加速度”。市本级
通过“网上申报、预审，窗口核
验、取件”方式实现的有 345 项，

占比 35.38%；“全程网上申办、快
递送达”事项 88 项，占比 9.03%；

“全程网上申办、在线取件”事项
18项，占比 1.85%。全市通过“全
程网上申请、办理，在线取件或快
递送达”实现“零上门”事项达到
809项。

“最多跑一次”事项清单公布
的背后，我市各相关部门通过简化
审批、流程再造、多证合一、联合
会审、网上申报、快递送达等方
式，减前置、减环节、减流程、减
时间，全面优化办事流程，提高即
办件、网上办事、快递送达、综合
受理、容缺受理等比例，实现“一
次性、高效办结”。

宁波公布首批“最多跑一次”事项清单
今起市民可通过市政府门户网站和“宁波公共服务”微信公众号查询

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
王桂林 曾昊溟） 昨天，鄞州瞻岐
镇姚家村姚家祠堂被悲伤笼罩着。
同事、学生、家长……近千人自发
赶来，同甬城好老师姚仁汉作最后
的告别。

200 多平方米的祠堂容纳不下
更多的人，祠堂外围起了一层层人
墙。几百个花篮团团簇簇，白色、黄
色的菊花寄托着送行人的哀思和不
舍——2月9日身体出现不适，不到
20天，姚老师竟与世长辞，永远地
离开了他最钟爱的三尺讲台。

年事已高的母亲泣不成声。她
居住在离祠堂不到 200 米的地方，
从前天起就看到有花圈不断送到祠
堂，她完全没想到这是送给她心爱
的儿子的，直到昨天上午才知道这
一切。

下午 3时，哀乐低回，人们泪
飞如雨，一起追思姚老师，回顾他
54 年人生中走过的一个个坚实脚
印：作为农家子弟从鄞州咸祥中学
考入宁波师范学院物理系的他，

1984 年毕业分配至镇海中学，从
此结缘三尺讲台。1992 年入党，
历任镇海中学教研组长、教务处副
主任、信息中心主任、校长助理和
副校长，兼任蛟川书院院长。2012
年援疆任库车二中副校长。2015
年 7 月起任镇海区委党校副校长、
党委委员。

“选择一个职业就是选择一种
生活方式，做一名至真至纯的师者
是爸爸毕生的追求。”在女儿姚家
欢眼中，父亲朴素、平凡，但他的
工作不简单。

学生们闻讯从四面八方赶来，
宁波的，杭州的，上海的……昔日
学生的家长得到噩耗，也纷纷前来
送别。认识的，不认识的，大家带
着浓浓的哀思点头致意、轻声交
谈，谈的是有关姚老师的点点滴滴
——他课后辅导学生从不收费，他
身体不适仍坚守岗位……

2000 年毕业的周梁辉从杭州
转塘镇赶来吊唁，同班同学来了
11 个。大家一起怀念这位执着而

又风趣的班主任。“只要他一句
‘太妙了’出口，我们就知道有了
解题捷径。”因为这句口头禅，调
皮的同学们给他起了个外号叫“阿
妙”。有同学喊他“妙老师”，没想
到他笑着默认了。同学们说，姚老
师是个真性情的人，有着强大的专
业能力，他教会学生后发自内心的
高兴会让人铭记一生。

原镇海中学老师胡勇说起这位
亦师亦友的校领导，几度哽咽。他
说，2004 年 8 月入校与姚老师相
识，2014年2月一道援疆，2015年
7月一起返甬，11年交往，记忆犹
新。“援疆时，碰到教学问题，他
总是备足功课，先给我详细上一
课，我再传授给学生。一期援疆结
束，他主动请缨再次援疆，在库车
二中建起名校长工作室，培养了一
批本地教师。”

噩耗传到新疆库车，库车二中
师生第一时间发来唁电，深切缅怀
这位好导师和引路人。

【下转第8版②】

千人送别甬城好老师姚仁汉
库车二中师生第一时间发来唁电

本报讯 （记者吴向正） 昨日
上午，中国共产党宁波市第十三
次代表大会主席团举行第三次会
议。出席会议的大会主席团成员
共59人，唐一军同志主持会议。

会议听取了各代表团对十三
届市委委员、候补委员，市纪委
委员和我市出席省第十四次党代

会代表候选人预选建议名单的酝
酿情况汇报。

会议确定了十三届市委委员
和市纪委委员候选人预选名单。

会议确定了我市出席省第十
四次党代会代表候选人预选名单。

会议通过了大会选举总监票
人、副总监票人名单 （草案）。

市第十三次党代会主席团
举行第三次会议
唐一军主持会议 确定十三届市委委员、市纪
委委员候选人预选名单和我市出席省第十四
次党代会代表候选人预选名单，通过大会选举
总监票人、副总监票人名单（草案）

本报讯 （记 者吴向正） 昨
晚，中国共产党宁波市第十三次
代表大会主席团举行第四次会议。

出席会议的大会主席团成员
共59人，会议由唐一军同志主持。

会 议 听 取 了 十 三 届 市 委 委
员、市纪委委员和我市出席省第
十四次党代会代表预选结果汇
报，确定了十三届市委委员、市
委候补委员、市纪委委员和我市

出席省第十四次党代会代表候选
人名单。

昨日下午，各代表团分别进
行了市委委员、市纪委委员和我
市出席省第十四次党代会代表的
预选。预选采用差额选举办法。
整个预选工作在监票人的监督
下，按照大会选举办法进行。27
日下午，市第十三次党代会将进
行正式选举。

市第十三次党代会主席团
举行第四次会议
唐一军主持会议 确定十三届市委委员、市委
候补委员、市纪委委员和我市出席省第十四次
党代会代表候选人名单

本报讯 （记者张燕 通讯员
余明霞 方新年） 昨天上午，家
住奉化莼湖的张先生乘 186 路公
交车到东湖花园西下车，然后租
了一辆公共自行车到现代商城上
班。

“现在上班方便多了，以前要
去奉化汽车东站乘快客到宁波中
巴南站，再步行到妇儿医院公交
车站乘 354路。”张先生说，自从
奉化城乡公交一体化以来，他每
天花在上班路上的时间可缩短 20
分 钟 ， 且 单 趟 能 节 省 车 费 14.7
元，一年下来可省下8000多元。

过去五年，许多市民和张先
生一样，感受到交通出行的日新
月异：高速公路、国省道和农村
公路路网日益完善；轨道交通、

公交车、公共自行车和出租车
“四车一体”的大公交出行模式已
形成；公交 1 小时免费换乘、公
共自行车 1 小时免费租用、普通
国省道取消收费、绕城高速对浙
B 牌照车辆收费减半、穿好疏港
高速收费对集装箱车辆优惠、残
疾人免费乘坐轨道交通和市区常
规公共等一系列惠民政策出台；
手机一键实现公交车实时查询、
公共自行车租用、互联网购票、
掌上驾驶培训……

五年来，我市交通部门抓紧
建设民生实事工程，尤其是在群
众需求最为迫切的基础设施，群
众受益面最广的惠民政策以及交
通改革创新、智慧交通建设等方
面，和财政 （地税） 部门一起，
加大投入，让群众“在路上”更
省时、省钱和省心。

【下转第8版①】

完善“四车一体”大公交格局

实事工程
把“便民”“惠民”送上路

本报讯(记者陈朝霞 海曙记
者站张黎升 张立)春暖花开，海
曙区龙观乡龙峰半山村铭岗农家
乐女主人裴芬每逢周末就忙个不
停，家里的 3 间民宿和餐饮服务
供不应求。“龙兴路贯通，沿街风
貌新了，来乡里玩的客人多了，
生意好了不少。”

龙观乡的变化是海曙纵深推
进小城镇环境综合整治暨美丽集
镇建设的一个缩影。按照龙观乡
小城镇综合整治规划方案，三年
投 入 4.5 亿 元 ， 整 改 40 多 个 项
目。“今年预计投入 1.7 亿元，完
成 20 余个项目的整治任务。”龙
观乡负责人表示，目前，全乡

60%的村庄已完成新农村改造，
农民居住条件已经有了大幅改
善，小城镇整治将进一步结合龙
观美丽生态，打造“北线休闲养
老”“中线运动休闲”“南线美丽
乡村”三条风景带，连线成片推
进全域旅游，“让面貌一新的镇区
成为一张靓丽名片”。

与龙观乡毗邻的鄞江镇也凭
借拆治并举，治出一片新天地。
按照规划，鄞江镇今年将对长
1.5 公里的光溪河两岸景观进行
美化改造，依托它山堰这一旅
游 资 源 ， 新 建 光 溪 水 驿 商 业
街、庙会文化广场等项目，打
造一个“高人气”古镇。“我们
在拆违基础上，对沿河民居按
照鄞江传统风貌进行改建、修缮
和维护，新增了凉亭、走廊、影
壁等建筑，逐步消除了以往脏乱
差的景象。”

【下转第8版③】

海曙拆治并举
打造美丽集镇

（相关报道见第16版）

民 生 实 事 五 年 间
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中国证监会回应
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